
一般質問順序表

平成３１年２月

受理

番号
件 名

議席

番号

氏名・会派名・

質問形式

１ １ 二次避難所の防災設備拡充について

① 各二次避難所の装備について

② 二次避難所に必要とされる機能について

③ 二次避難所を十分機能させるための設備投資を

２ 商店街装飾灯について

① 立川市内商店街装飾灯の LED化について

② LED化した装飾灯に対する市の見解について

③ 今後の見通しについて

３ 市役所窓口受付業務の効率化について

① 市役所の窓口サービス利用者数について

② 利用者が利用しやすく、職員も効率的な窓口サービ

スを

２ １ 練成館について

① 利用状況など現状について

② 公共施設再編個別計画について

２ 下水道事業について

① 地方公営法・法適用について

② 使用料と運営について

③ 流域編入について

３ 立川市国民保護計画について

① 現状について

② 「避難実施要領のパターン」について

③ 見直しについて

４ 骨髄移植ドナー支援事業について

① 現状について

② 補助期間について

５ 学校の設備について

① ICTについて

② ロッカーについて

６ 障害者総合支援法に基づく支援について

① 現状について

② 情報公開について

③ 運用について

一問一答

たちかわ

自民党・

安進会

７ 対馬ふみあき

プロジェクター

一問一答

たちかわ

自民党・

安進会

９ 江 口 元 気

プロジェクター



３ １ 児童虐待防止について

① 市内の状況

② 教育委員会の対応

③ 市独自の対策

２ オストメイト支援について

① 備蓄決断後の対応

② 当事者からの声

③ 今後の課題

３ 第一小学校について

① 特色ある取り組みと近況

② 創立 150周年事業

③ スクールゾーン設定

４ 外国人との共生について

① 市内の状況

② 学校での状況

③ 団体との協力体制

４ １ 災害時を想定したエネルギー分散化について

① 災害時のエネルギー分散化の必要性と、一次避難所

としての小中学校におけるエネルギー供給について

② 避難所としての小中学校体育館へのエアコン設置に

ついて

③ LPガスの活用について

２ セーフティネットとしての居住支援のあり方について

① 市営住宅入居に係る同居親族要件について

② パートナーシップ制度について

３ 健康ポイント事業について

① 事業の目的について

② 事業費を含む現状と課題について

③ 効果的な事業実施について

５ １ 立川市の景観について

① けやきの木、桜の木を含めて市内で伐採を行ってい

るがその後について

② 根川緑道について

③ 景観についての今後、考え方について

２ 老朽化について

① 立川市内の老朽化している施設について

② 立川市内の老朽化している設備について

③ 樹木診断について

④ 老朽化に対する対策について

プロジェクター

一問一答

公 明 党

６ 大 沢 純 一

一括質問

たちかわ

自民党・

安進会

12 頭 山 太 郎

一括質問

たちかわ

自民党・

安進会

８ 粂 川 敏 男



６ １ 生活保護のありかたについて

① 独り暮らし受給者のケースについて

② ケースワーカーの体制整備について

２ 市民に寄り添う「おくやみコーナー」(仮称)設置につい

て

① 市民の死亡に伴う手続きの現状

② 窓口設置について

３ 多摩都市モノレールの障がい者サービスについて

① 障がい者割引の改善について

４ 立川競輪場の活用について

① パブリックビューイングについて

② 地域に親しまれる競輪場について

７ １ 子どものインターネット利用について

① 立川市の子どもの SNSの利用、実態について

② SNS利用のメリット・デメリットについて

③ よりよい SNS利用のための対策について

２ 若者の声に応える行政施策について

① 若者への家賃補助制度について

② ブラック企業、ブラックバイト対策について

③ 若者が利用しやすいスポーツ施設について

３ 商店街の活性化について

① 消費税増税の商店への影響について

② 商店リニューアル助成制度について

③ 商店街の装飾灯について

④ イベント補助について

８ １ 子育て環境の充実について

① 待機児・待機児童問題への取り組みとその成果

② すべての家庭が等しく保育を受けられる社会を目指

して～障害児保育

③ 子育てしやすいまちづくりへの提案

２ 多様性を尊重する社会、男女平等参画、人権教育につ

いて

① いじめ防止授業の取り組み

② 虐待やデート DV防止のために

③ 人権意識を高めるために

一問一答

日本共産党

18 中 町 聡

一問一答

公 明 党

25 伊 藤 幸 秀

一括質問

マキおこせ！

市民力

１ 松 本 マ キ

パネル



９ １ 高齢者や障がい者が安心して暮らせるために

① 全世代型社会保障で医療・介護はどうなるのか

② 介護人材の確保について

③ 難聴者の支援について

２ 地域公共交通のあり方について

① 移動弱者への支援について

② くるりんバスについて

③ 交通不便に関する調査について

３ 米軍横田基地周辺の住民が安全に安心して暮らせるた

めの対策について

① パラシュート降下訓練について

② オスプレイ配備の影響について

③ 情報提供のあり方について

④ 騒音被害等への対策と被害状況の実態把握について

10 １ 立川市の農地の保全について

① 農業振興について

② 特定生産緑地制度について

③ 農地の貸借の円滑化について

２ 「フレイル（虚弱）」予防で介護リスクを減らそう

① 「フレイル（虚弱）」予防の視点を持った地域包括シ

ステムの構築を！

② 新概念「フレイル（虚弱）」の周知啓発を！

③ 予防とケアの推進について

３ 防災・減災対策について

① 学校・地域における防災教育について

② インクルーシブ防災について

③ 備蓄品の活用と液体ミルクの備蓄計画について

４ SNSを活用した相談事業について

① 若者の連絡ツールを活用した相談事業について

一問一答

公 明 党

13 門 倉 正 子

一問一答

日本共産党

19 若 木 早 苗



11 １ 少子化対策と保育行政について

① 出産育児の支援策について

② 保育園の待機児解消や運営・保育士の処遇の改善に

ついて

２ 教育行政について

① 学校給食の無償化について

② 子どもの虐待に対して行政の役割について

３ 市民や高齢者が安心して過ごせる環境について

① 市長認定障害者控除制度について

② 高齢者火災予防機器購入助成事業について

③ 高齢者への虐待に対する行政の役割について

４ ファーレ立川における駐輪場と駐車場の減免について

① 女性総合センターの会議室等を利用した際の駐輪場

や駐車場の減免について

② 中央図書館を利用した際の駐輪場及び駐車場の減免

制度の創設について

③ 駐輪場の減免時間の延長について

12 １ インフルエンザ対策について

① 立川市のインフルエンザ流行について

② 予防対策について

③ 治癒証明について

２ 国民健康保険制度について

① なぜ構造的危機となっているのか

② 安心できる国保制度とするための立川市の役割につ

いて

③ 多子世帯減免について

３ まちづくりについて

① まちづくりへの市民要望をどうとらえているか

② 基地跡地等の開発の影響について

③ 公共施設整備のありかたについて

④ 公園・道路の計画的整備について

４ 市内中小企業、商店街、農業支援について

① 市内中小企業などの産業の実態について

② 市としての中小企業等の産業支援の考え方について

③ 産業振興条例について

一問一答

日本共産党

21 永元 須摩子

一問一答

日本共産党

20 浅 川 修 一



13 １ 砂川地域から寄せられた諸課題について

① 玉川上水の樹木の管理について

② 奈良橋街道、砂川７丁目 18 番地・ 28 番地にある変

則五差路の危険について

③ 粗大ごみ処理券・し尿処理券の取り扱いについて

14 １ 健康なまちづくりについて

① 更なる健康的なまちづくりについて

２ レンタサイクルについて

① 一層充実性のある方向などについて

３ 富士見町地域周辺について

① 高齢化社会に向けた周辺地域のまちづくりなどにつ

いて

15 １ まちづくりについて

① 交通公共案内サインについて

② 交通渋滞対策について

２ 教育行政について・・・みんなが輝くために

① 不登校児童・生徒対応及び対策について

② 生徒・児童の SOSをキャッチするためには・・・

③ 2020東京オリンピック・パラリンピックについて

16 １ シティプロモーションについて

① 考え方と取り組みについて

② フィルムコミッションについて

２ 公共施設の再編について

① これまでの取り組みや再編の考え方、進め方につい

て

② 今後の進め方について

３ 障がい者の文化芸術活動について

① 障害者による文化芸術活動の推進に関する法律につ

いて

② 施策や取り組みなどについて

一問一答

たちかわ

自民党・

安進会

11 木 原 宏

一括質問

たちかわ

自民党・

安進会

10 松本 あきひろ

一括質問

たちかわ

自民党・

安進会

26 中 山 ひと美

プロジェクター

一問一答

公 明 党

５ 瀬 順 弘



17 １ 子どもの“SOS”に寄り添うための「救済・支援」の

あり方について

～野田市の児童虐待死による事件を繰り返さない、発生

させないためにはどうすればいいのか？～

① 立川市における虐待防止、子ども自らの“SOS”を受

け止める体制はどのようになっているのか？

② 立川市の子ども計画「夢育て・たちかわ子ども 21 プ

ラン」について

・ 次期計画策定における重要点

③ 子どもの最善の利益を保障するための「子ども条例」

（仮称）の必要性

２ 誰もがその人らしく地域で暮らし続けるために

～地域共生社会の実現にむけた取り組み～

① 第５期障害福祉計画・第１期障害児福祉計画につい

て

② 基幹相談支援センターの設置の必要性について

３ これからの「地域共生社会」に向けた公共施設のあり

方について

① 公共施設再編個別計画は、将来の地域福祉の充実を

確保できるものとなっていくのか？

② 「公共施設再編個別計画」について

・ 今後の市民参加のすすめ方

・ 全市にまたがる機能を有する施設について

18 １ 障害を抱えた人たちの就労について

① 就労の状況について

② 就労支援について

③ 重度障害の人たちの就労について

２ 立川市における障害者職員採用について

① 平成 31 年度採用における募集要項等について

② 応募状況や採用の傾向について

③ 今後の採用方針について

３ フードロス対策について

① 立川市における取り組みについて

② フードバンク事業について

③ 今後の取り組みについて

一問一答

立憲民主・

たちかわ

17 稲 橋 ゆみ子

一問一答

緑たちかわ

２ 山 本 洋 輔


